

Les entretiens d'admission à l'INSA : Un tremplin pour les talents réunionnais !

Le groupe INSA a organisé le 29 avril dernier sa première journée des entretiens pour le recrutement pour les étudiants réunionnais, permettant à une cinquantaine de candidats de passer à l'étape suivante. Ces entretiens se sont déroulés dans le cadre de la cordée "préparer et réussir à l'INSA" au Lycée Bel Air qui est depuis 2023, centre des entretiens d'oral d'admission dans le Groupe INSA pour les candidats de La Réunion en présentiel et de la Polynésie française, Maurice, Madagascar et Mayotte en visio. Une chance donnée à 50 candidats de La Réunion et 25 pour les autres régions ultra marines afin de réussir en métropole et d'encourager les élèves à poursuivre leurs rêves d'ingénierie.



Yann BISHKA
Professeur au Lycée BEL AIR à Saint-Suzanne



Lucia OLIVIER
Elève en Terminale au Lycée MARGUERITE JAUZELON

"Ce programme vise à donner de l'ambition aux élèves en leur offrant des opportunités d'échanges avec des ingénieurs et des tuteurs. Dès la 4e, les collégiens sont informés des possibilités d'études dans les filières scientifiques, avec l'INSA, une école d'ingénieurs parmi les meilleures de France. Les élèves sont accompagnés jusqu'en terminale pour les préparer à entrer dans des écoles d'ingénieurs. Des événements comme les 24h de l'innovation et des rencontres avec des femmes ingénieresses sont organisés pour encourager davantage de filles à s'engager dans ces métiers. En ce moment, des entretiens d'admission sont menés pour sélectionner des candidats, avec des jurys composés d'ingénieurs et de psychologues. Ces entretiens, en présentiel et à distance, déterminent les futurs étudiants, dont les résultats seront publiés sur Parcoursup."

"Aujourd'hui, j'ai participé à un entretien pour l'INSA, une école d'ingénieurs que je rêve d'intégrer. Mon objectif est de suivre un double cursus ingénieur-architecte, une opportunité que cette école propose. L'entretien s'est très bien passé. Les jurys étaient à l'écoute, posaient des questions intéressantes et pertinentes. Je me suis sentie en confiance, dans un cadre bienveillant, et finalement, le stress que j'avais au début s'est dissipé au fur et à mesure. Je suis vraiment contente de l'avoir passé et reconnaissante d'avoir eu cette chance. Cet entretien m'a permis de découvrir davantage ce que l'INSA peut offrir, et cela m'a confirmé mon envie d'y intégrer cette école pour réaliser mon projet professionnel."



Michel BOYER
Professeur honoraire et Président du Jury pour le Groupe INSA



"Le groupe INSA organise des entretiens de recrutement pour les étudiants réunionnais, avec environ cinquante candidats présents sur place et une quinzaine d'étudiants ultramarins, en visio. Ces entretiens se basent sur les critères académiques des candidats, principalement leurs résultats en sciences depuis la première et la terminale. L'objectif est de sélectionner environ cinq mille étudiants à travers la France et les territoires d'outre-mer, tout en prenant en compte les spécificités locales, notamment à La Réunion. Les entretiens, d'une durée de trente minutes, sont menés par des ingénieurs et psychologues locaux qui comprennent bien les défis rencontrés par les étudiants réunionnais. L'entretien commence de manière informelle avec une image pour faciliter l'échange. Les candidats peuvent, après une première phase, reprendre leurs propos si nécessaire pour mieux se présenter. Un accompagnement personnalisé est prévu pour aider les étudiants à s'adapter à la vie métropolitaine, assurant ainsi un taux de réussite similaire à celui des étudiants métropolitains."

Un accompagnement personnalisé pour aider les étudiants à s'adapter à la vie métropolitaine !

INSA : Institut National des Sciences Appliquées
Lycée Marguerite JAUZELON ex Lycée BELLEPIERRE